



La Opinión,

AÑO II.

PERIÓDICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

NUM. 39.

Gijon 27 de Enero de 1878.

Reseña de lo ocurrido en la reunion de Comerciantes de esta villa.

El Jueves 24 de los corrientes, se efectuó en uno de los salones de la casa consistorial, la anunciada reunion de comerciantes, navieros é industriales, á la que fueron citados los directores de los periódicos locales. Por mas que en la junta solo estuvieron representados estos elementos, que sin duda contribuyen en primer término á producir el bienestar, desarrollar la riqueza y vigorizar la vida de las naciones, puede decirse que en ella se reflejó el espíritu de todo un pueblo, porque, aun sin tener en cuenta que los señores reunidos poseen una parte, no despreciable, de la propiedad urbana de esta villa; al hablar el comercio, que utiliza los productos de la tierra, y los reparte y los ofrece y los solicita; al hablar la industria, que transforma esos productos, rociándolos con el benéfico sudor del trabajo; al hablar los representantes de la navegacion, auxiliar poderoso del tráfico: con la navegacion y la industria y el comercio, hablan la propiedad y el trabajo, que si es inquebrantable la solidaridad que entre estos elementos existe, tratándose de Gijon, no se concibe el progreso del trabajo y la propiedad, si el comerciante y el industrial y el naviero, vén lastimados sus intereses, comprometido su porvenir.

En la reunion no hubo necesidad de discutir, no fué tampoco preciso formular un memorial de agravios, para que con la aprobacion de todos, se presentase á quien debiera oírle y juzgarle; los agravios y las quejas serian detalles que hubieran empequeñecido, amenguado el valor del acto que se realizaba: hubo una sola opinion, una sola voluntad y un solo y fundado temor. El comercio de Gijon no se movió aguijoneado por continuos vejámenes; el comercio de Gijon, reconcentró todas sus fuerzas, atemorizado ante la honda perturbacion que en él produce un funcionario, que conoce, sin duda, la

letra de la ley; pero que desconoce en absoluto su espíritu.

Importantes navieros de la localidad, han declarado que no podian esponer sus barcos al capricho de un hombre que, cerrando los ojos á la realidad, no vé las condiciones de nuestro puerto; acaudalados comerciantes, han manifestado que no pueden tolerar que sus mercancías sean tratadas como hacienda sin dueño, acreditadísimos corredores y agentes de comercio, han espresado que no podian comprometer los sagrados intereses de sus clientes, y que antes de hacerlos pasar por esta horca caudina, les aconsejarian que buscaran otro puerto para continuar su tráfico; de modo que, Gijon quedará reducido á su mas estrecho límite, satisfará solo las necesidades pura y exclusivamente locales, y aún de estas, aquellas que le sean indispensables.

Semejante situacion, es á todas luces anómala, y si el Sr. Administrador de la Aduana no la juzga así, es indudablemente porque no se ha tomado la molestia de averiguar la conducta de sus antecesores. Si á la reunion del jueves no le quiere dar toda la importancia que en sí tiene, debe darla, y muy grande, al hecho de que el comercio gijonés, no ha realizado hasta ahora un acto como el de que nos ocupamos, y esto prueba de un modo evidente, que ha prestado siempre la mayor sumision á los jefes de la Aduana, y que con ellos ha vivido en la mayor armonía y guardádoles el respeto y consideracion debidos, y prueba tambien, que sus predecesores, al servir al comercio de esta villa, no han faltado á la ley, ni deservido los intereses de la Hacienda, pues ninguno ha sufrido el mas leve castigo por fraudes que en esta Aduana se hayan hecho. Y cuenta que aqui, hubo celosos, activos é inteligentes administradores, y seguramente no creará el actual que su celo, actividad é inteligencia son superiores; porque esto equivaldria á juzgarse infalible, y el Sr. Terrero no lo es, y además le hacemos la justicia de creer, que él sabe que no puede serlo.

Estas poderosas razones, y otras muchas que

en la reunion espusieron los señores que hicieron uso de la palabra, los condujo á formar una estrecha union para defender, por cuantos medios estén á su alcance, los respetables intereses de nuestra industriosa villa. Todos juntos, y cada uno de por sí, comprometieron á gestionar activamente para que cese la anómala situacion en que se halla este comercio y como ya hemos dicho que no se trata de los asuntos de una clase de la sociedad, si que de la vida de todo un pueblo, abrigamos la esperanza de ver pronto remediado el mal que deploramos.

Esto es lo que en la reunion ocurrió: nosotros, que asistimos á ella como fieles cronistas, nos creemos obligados á manifestarlo á nuestros lectores. Estaremos á la mira de cuanto ocurra, reservándonos en su dia el derecho de juzgar los actos con la imparcialidad é independencia que acostumbramos.

NO DESMAYAMOS.

Nuestros propósitos, inspirados en el mas noble deseo, pasan desapercibidos para los que tienen el deber de oír las escitaciones que en nombre de la opinion se les hacen. No desconocemos nuestra mision; pero tampoco se nos oculta el éxito de nuestra empresa. Algunos, pocos por fortuna, juzgarán impertinentes nuestras palabras, absurdas nuestras pretensiones: bastará que nos anticipemos en la enunciacion de una idea útil y provechosa,—y que como tal la defenderian, si ellos fueran los primeros en propagarla—para que la tachen de ruin y mezquina y antipatriótica: censuraremos uno de sus proyectos, y será esto bastante para que con precipitacion se realice: Porque ¿á qué ocultarlo? la conducta que ahora priva en el grupo que ha pretendido lavar antiguas concomitancias en el Jordan del patriotismo, es la de hacer todo lo contrario á lo que nosotros pretendamos. Si creyéramos que el fin justifica los medios, empezaríamos desde hoy á pedir todo lo mas perjudicial á nuestro pueblo, para que lo conveniente le fuera concedido; pero como nuestros

VARIETADES.

UNA INDUSTRIA BIENHECHORA.

¡Qué triunfo para la ciencia, cuando penetrando en esas industrias, cuyos operarios están sentenciados á una prematura vejez, y somete á las leyes de la higiene, ese dominio conquistado sobre la enfermedad y la muerte! La ciencia parece entonces confundirse con la caridad, abreviando y simplificando la obra reparadora. En tanto que la caridad buscando los medios de aminorar los males irreparables, multiplica los hospitales para los mártires del trabajo, y tiende una mano protectora á los huérfanos y desvalidos, la ciencia, cortando una por una las raíces del mal, disminuye progresivamente el número de las víctimas.

Esta sublime tarea, la desempeña cada dia menos incompleta que la vispera, y mientras que una de las preocupaciones actuales de la política, consiste en buscar los medios de destruccion, cada vez mas homicidas, el estudio favorito de la ciencia es hallar los medios de produccion que consigan atenuar los males que aquejan al productor.

Un progreso de este género es el plateado de los espejos, tanto mas digno de aplauso, porque se produce en una industria dedicada esclusivamente al lujo.

Ramazzeni nos ha trazado un cuadro lamentable de los operarios que trabajan en las minas de mercurio. Temblores, parálisis, hinchazones en los piés, úlceras en las encías, pérdida de los dientes, asma, tisis, etc., etc., tal es, por desgracia, la nomenclatura de sus padecimientos.

Los primeros síntomas se manifiestan á los 4 meses de trabajo, y estos operarios no pueden continuar mucho tiempo.

El mercurio tiene numerosas aplicaciones en las artes; pero las mas importantes consisten en el dorado sobre metales y el azogado en los espejos. Con él entró todo el séquito de accidentes con que camina siempre rodeado, principalmente en estas dos bellas industrias. Salivacion, vértigos, pérdida de la memoria, temblores, parálisis parciales, dolores osteócopos, etc., etc.

Mr. Ravrio, rico fabricante de objetos bronceados, recordando todas sus tribulaciones de la vida de operario, propuso en 1816 á la Academia de ciencias de París, un premio de 3.000 francos, para el que modificase el trabajo del dorador, de manera que fuese menos perjudicial para el estado de su salud.

Este honroso premio, fué adjudicado dos años despues, á Darcet, por su invencion del sistema de ventilacion, con el cual los vapores mercuriales, arrastrados dentro de un gran cuerpo de chimenea, eran lanzados fuera del taller. Pero ya sea que fuesen insuficientes estos foros de llamada, ó bien por incuria de los encargados de hacerlos funcionar, el resultado fué que el mercurio siguió haciendo numerosas víctimas. Los peligros á que estaba espuesto el dorador no debían desaparecer sinó por la supresion misma del mercurio, es decir, por la aplicacion del proceder electro-químico.

El estado de los azogadores de espejos era, hace pocos años, la misma que la de los doradores en el año de 1845. Mr. Jobard, se espresa en estos términos: «En Bélgica, se ven obreros azogadores de 25 á 30 años, afectados por temblores tales, que les es imposible llevar á los labios un vaso de cerveza sin derramarse una parte.»

El profesor Mr. J. Nicklés escribió sobre el mismo tema lo siguiente:

«En las cercanías de Nuremberg, de Furth, el estañado de los espejos se hace en gran escala, de modo que los médicos de aquel país tienen que luchar constantemente contra las enfermedades causadas por las emanaciones de los vapores mercuriales. A pesar de las medidas higiénicas puestas en práctica, los operarios envejecen pronto y pierden muy temprano el uso de sus facultades.»

Estos funestos resultados son debidos á que el azogado de los espejos se compone de una amalgama de estaño y mercurio.

Vamos á referir en pocas palabras en qué consiste esta peligrosa operacion.

En principio, se compone la amalgama de cuatro partes de estaño por una de mercurio, en realidad su composicion está lejos de ser constante, lo que se esplica atendidas las condiciones en las cuales se forma.

Para azogar un espejo no se le aplica la amalgama directamente. Se empieza por estender sobre una mesa perfectamente horizontal, una hoja de estaño muy delgada y de iguales dimensiones que la luna que se quiere azogar, y en la superficie de esta hoja, se vierte el mercurio estendiéndolo por medio de una pata de liebre, para hacerlo recorrer en toda su estension. Cuando el mercurio ha empapado y atra-

móviles son dignos, no seguiremos tan tortuosa senda para defender los sagrados intereses, que si con escasa inteligencia, con decidida buena fé, aspiramos á representar.

Procedan así los nuevos salvadores de la sociedad: para ellos será el placer de desbaratar nuestros planes, rechazar nuestras peticiones, desoir nuestros consejos; para nosotros quedará la satisfaccion que sienten los que, con sinceridad, llenan sus deberes, y á la postre, la opinion pública, ese juez severo é inexorable, dará á cada cual su merecido. El dia del fallo, algunos se sonrojarán al presentarse ante el tribunal, y cuenta que nosotros, que ante él compareceremos tambien, no llevaremos en cartera discursos estudiados, ni agitaremos las pasiones, cegando de paso la razon, ni nos convertiremos en alharquistas, ni disfrazaremos las conciencias honradas con la noble blusa del trabajo, ni el rostro del proletario con el tizne del carbon, para amedrentar á los que con timidez ejercitan un derecho que la ley les concede. Nada de esto haremos; nosotros exhibiremos nuestra historia, entregaremos á la crítica nuestros actos, y envueltos en el ropaje de la verdad, oiremos con tranquilidad la sentencia que dicte ese pueblo, cuyo bienestar procuran, y cuya dicha labran los mimados por el dios Éxito, en tierras que por cierto no cultivamos.

Nosotros pedimos aguas como una necesidad urgente, y como remedio salvador, quiere convertirse en secano el prado regadio.

Pedimos en nombre del comercio, en nombre de la humanidad, y de acuerdo con la ciencia, el puerto del Musel; y nuestra súplica se estrella en un malhadado proyecto, que ya el vulgo bautizó de *Apagador*, no sabemos si previendo de que en él se han de apagar con el tiempo mas de cuatro ambiciones.

Pedimos la limpia de la dársena actual, y con fondos que á tan útil obra podrian destinarse, límpiense con goma las líneas que en el papel de marquilla se trazan, para estudiar una ampliacion del puerto.

Pedimos minuciosos detalles en las cuentas y reseña de las obras que en el puerto se ejecuten, y se amontonan las cifras para que con ellas nos entretengamos como con un enredoso anagrama.

Pedimos luz, y se nos da sombra.

Pedimos discusion, y topamos intrigas.

Y si los que deben oír nuestras justas pretensiones, tuvieran la facultad del famoso Zaragozano, cuando quisiéramos un dia sereno, daríanoslo tormentoso y llovería cuando pidiéramos sequía, y por contrariar nuestros deseos, harian la tontería de imitar al D. Casiano, empresario de la plaza de toros de Madrid, publicando un dia el consabido anuncio: *oy no ay sol*.

Las dificultades con que luchamos, son indudablemente grandes, pero no desmayamos: firmes en nuestros inquebrantables propósitos, llenaremos el deber que nos hemos impuesto, sin buscar otra subvencion, en recompensa de nuestros afanes, que el aplauso de nuestra conciencia.

vesado el estaño, se sigue vertiendo en cantidad suficiente para formar una capa de 4 á 5 milímetros de espesor. Una vez terminados estos preparativos, se toma el cristal despues de bien limpio, y se le hace resbalar sobre la hoja metálica, desalojando todo el exceso de mercurio. Cuando las dos superficies coinciden en toda su estension, se carga la luna con cierto peso, se inclina la mesa, á fin de facilitar el agotamiento del metal líquido, y se dejan las cosas en tal estado quince ó veinte dias, al cabo de los cuales el espejo queda terminado.

Como se observará en toda esta larga y delicada operacion, el operario no cesa de estar en contacto con el mercurio, tanto por la superficie cutánea como por los órganos respiratorios. A estos procederes insalubres oponemos ahora la simple é inofensiva práctica del plateo.

La mitad del taller está ocupado por una gran mesa cuadrilonga de hierro colado, con doble fondo, bien plana, perfectamente horizontal y llena de agua, que por medio de unos tubos de vapor la elevan á la temperatura de 30 á 40 grados centígrados, está además cubierta por un encerado y encima está tendida una manta de algodón.

El trabajo, del cual vamos á ser testigos, exigiendo que se viertan en la superficie de este aparato grandes cantidades de liquido, respiraremos un aire caliente y húmedo, pero será el solo inconveniente á que estaremos expuestos.

Sobre la mesa acaban de colocarse de plano los cristales bien lavados con agua destilada, los que se van á someter á la operacion que reemplaza el estañado. Mientras que se tomaron estas disposiciones, algunas vasijas de loza llenas de un líquido preparado de antemano, han sido traídas del laboratorio y colocadas á la proximidad del operario. En esas vasijas está encerrado todo el misterio del plateado.

Mr. Jobar, que siguió con nosotros esta operacion, comparaba su contenido con el agua clara. Este licor tiene en disolucion los tres cuerpos siguientes: nitrato de plata, amoníaco y ácido tártrico; como se vé, es completamente inofensivo.

El contenido de las vasijas se vierte sobre los cristales, y notareis que á pesar de no estar rodeados de reborde alguno, el liquido no se escapa, y cualquier obstáculo material para detenerlo seria inútil. El licor vertido sin ninguna precaucion sobre el cristal, permanece en él por el solo hecho de la atraccion molecular; una barrera invisible le impide de traspasar los bordes del vidrio. Se vierte de este liquido todo lo que la luna puede guardar, que suele ser 2 1/2 litros por metro cuadrado, formando una capa de 2 1/2 milímetros de espesor. Es en esa cuarta parte de centímetro que operan en silencio las fuerzas poniendo en libertad á la plata de sus combinaciones, la que va á depositarse en el estado metálico, formando una capa homogénea y continua sobre la superficie del cristal, transformado en espejo. No esperamos mucho tiempo. (Concluirá.)

UN CARACTER.

—¡Oh! D. Cosme!
—¡Oh D. Pascual!
—¿Qué hay de nuevo?
—Nada, nada;
¿qué ha de haber en esta villa tan insulsa y solitaria?
Miserias y disensiones, envidias y chismografía.
Yo fijé mi residencia aquí, con gran repugnancia, pues los genios atrevidos necesitan como el águila un dilatado horizonte dó puedan tender sus alas.
Aquí me encuentro cohibido, aquí la vida me falta, aquí me ahogo, aquí estoy como el pez fuera del agua, como un león con cadenas, como un tigre en una jaula.
—Pues hombre, váyase usted al desierto de Sahara, que allí podrá de seguro correr, volar á sus anchas, sin que ninguno le estorbe y sin que le pongan trabas; pero... ¿por qué se incomoda?
—Tan mal por aquí le tratan?
—Y usted lo duda? ¿No vé

que mis proyectos rechazan, que no aceptan mis ideas, que la *Opinion* me es contraria, y que cuando en bien del pueblo propongo una idea magna, con solo saber que es mia ya todo el mundo se escama? Esto es insufrible! Y luego ¡quererme tener á raya á mí, cuando no hay ninguno que lo que yo valgo, valga!

¿Le parece á usted que es justo?...
—Don Cosme, vamos con calma. Eso de imponer á un pueblo su voluntad soberana, ya no lo suelen hacer hoy dia, ni los monarcas. No sea pues tan exigente, demuestre mas tolerancia y ceda en algunas cosas, porque cediendo se gana.
—Yo ceder! Yo transigir!
Yo no transijo con nada; ó mi voluntad se cumple ó abandono aquestas playas.
—Siendo tal su despotismo, su terquedad siendo tanta, le aconsejo que se marche al desierto de Sahara, que allí, querido Don Cosme, podrá reinar á sus anchas, sin que ninguno le estorbe ni nadie le ponga trabas.
—Pues al África me iré.
—Pues váyase usted al África.

SONETO.

Con delirio te amé como á ninguna;
por tí pulsé mi cariñosa lira,
y me miré en tus ojos cual se mira
en lago azul, la anacarada luna.
Pero ¡ay de mí! cuán pronto mi fortuna
nublóse al ver que era tu amor mentira,
y en vano ya mi corazón suspira,
pues fué tu pecho de mi mal la cuna.
Y hoy al tocar que es mi ambición quimera;
al contemplar mi despreciable suerte,
dar al olvido tu desdén quisiera,
y ambicionara en mi dolor la muerte,
fementida mujer, si nó supiera
que aun después de morir he de quererte!

Vital Aza.

GACETILLA.

Lo sentimos.—El dia 24 del corriente, falleció el Administrador de la fábrica de tabacos de esta poblacion, señor D. Antonio Baeza y Nieto, víctima de una larga y dolorosa enfermedad que venia padeciendo.

—Leemos en un periódico, que el asunto de los ferrocarriles del Noroeste es objeto de acalorados debates en el Consejo de Estado, y en verdad, no comprendemos en qué pueda detenerse tan elevada corporacion, para dar su inmediato dictámen, tal como lo demandan los múltiples intereses del país.

¿No tenemos una ley hecha en Cortés que habla de la materia?....

¿No está prevista en ella, la caducidad en determinadas circunstancias?....

¿No han llegado estas hace mucho tiempo?....

Pues si todo esto sucede; si los Sres. Miranda y Quevedo, ninguna garantía nos ofrecen al presente para terminar las obras, la solucion no puede ofrecer dificultad alguna en nuestro concepto. ¿O será verdad aquello de que con la historia de nuestro ferrocarril, ha de suceder lo que con el *partido de los montes!*

¿Desgraciado país!

—¡Qué Vivaaaaaa!.....

Y apropósito:

Se nos dice que con tal motivo recibirá pronto una distincion, el director de cierto periódico, cuya consecuencia política corre parejas con las transformaciones del arco Iris. ¡Qué tiempos aquellos!

Hay vivas que valen un imperio, por su oportunidad y gracia, é indudablemente, el *viva aquel* es de los de primer orden.

Te veo, joven, te veo,
Y tu pluma no me engaña.
¿Por qué gritas ¡viva España!
Si eres turco y no te creo?
Cualquiera al ver tu pasion,
Tu entusiasmo sobrehumano,
Diria..... Este ciudadano,
Viene en busca de turron.

—D. Timoteo era tan modesto, que no dejaba transcurrir un dia, ni un momento, en que él mismo no alabase sus propias acciones. Sus trabajos literarios eran la admiracion del mundo, y sus escritos, *sin literatura*, eran acogidos con afan por la prensa nacional y extranjera de todos los matices. Todos los dias venia anunciando esto a sus lectores, dándose á sí propio las mayores alabanzas, y el pobre nunca llegó á comprender que este remedio es ineficaz para quien está herido de muerte.

¿Qué inocente y qué simple es el buen D. Timoteo!

—Recomendamos á la comision de policia urbana, se digne visitar la calle de Padilla, cuyo estado no puede ser mas lamentable.

Si lo que mas de cuatro veces gastamos en pólvora y otros excesos, lo aplicásemos á mejoras útiles y provechosas, ni muchas calles de la villa estarian como están, ni los vecinos tendrian derecho á quejarse del abandono en que se les tiene con frecuencia.

Hay que reparar el empedrado de algunas vías públicas, mejorando su piso actual, sin olvidarse de las aceras, y de las bajadas de agua; hay, en fin, que hacer algo, aunque no sea mas que para *cubrir el expediente*, como suele decirse, porque la verdad es que hasta ahora nada se ha hecho que merezca aplauso.

—Parece que está llamando la atencion en la córte una comparsa de *aldeanos de Gijon*. Nosotros sabiamos que se trataba de dar á esta villa el título de ciudad; pero hacerla descender á la categoria de aldea, la verdad, no nos hace mucha gracia. ¡Qué cosas tienen los madrileños! Mas geografia, señores, mas geografia.

—El gas, en el pueblo del carbon, debiera ser mejor y mas barato que en ningun otro pueblo de España. No es así, y aunque lo sentimos por el pueblo, lo celebramos por la empresa, que al fin es parte tambien del mismo pueblo, y no está mal que el pueblo proteja las empresas industriales. Adelante, pues, con los faroles, y vamos á otra cosa.

—Desde que se adoptó la costumbre de conducir á los muertos en carruaje, parece que se muere mas gente. ¿Si será por el gusto de ir en coche? ¿Pues no es de alabar el gusto! Y apropósito; ¿no les parece á Vds. que es una irreverencia, cuando menos, el llevar el carro fúnebre á todo escape, como si fuera una silla de posta? ¿Qué prisa, hombre, qué prisa tienen los dependientes de la Funeraria! No dudamos que el celoso empresario habrá de corregir este abuso.

—Alegraos, queridísimas pollas. Los *Quinqués* (y os lo digo con reserva) preparan otra funcion teatral. Llor á los *Quinqués*, que nos proporcionarán la dicha de admirar vuestros encantos naturales y de aplaudir sus habilidades artísticas.

—¡Gracias á Dios que estamos conformes alguna vez con nuestro ilustre Ayuntamiento! La limosna de los panes y de las mantas, ha sido una idea excelente. Aplaudimos la excelencia de la idea.

—*No hay mal que por bien no venga.*—La division de los músicos de esta villa, está produciendo una noble emulacion, que es causa de grandes progresos en una y otra banda. La competencia es conveniente en todo, porque sin ella resulta el *monopolio*, siempre odioso. ¿No es verdad, señor *Productor*?

—Si la índole de nuestro periódico lo consintiese, diriamos á Vds. algo del *movimiento político de Europa*, pues tenemos en nuestra gaveta notables correspondencias que podrian competir con las mejores que publican nuestros colegas de la córte; pero nosotros no somos de esos que por llamar la atencion y hacer efecto, pasan por encima de todas las consideraciones, y á Roma por todo.

—Se ha publicado el núm. 381 de *El Eco de las Aduanas*, correspondiente al dia 21 de Enero, que contiene las siguientes materias:

«SECCION OFICIAL: Extracto de las disposiciones oficiales de interés general publicadas en las *Gacetas* del 15 al 19 de

Enero.—Movimiento del personal: Relacion de los nombramientos hechos para servir destinos periciales y no periciales de Aduanas.—PARTE NO OFICIAL: Seccion de estudios administrativos: El tratado anglo-hispano.—Reforma Arancelaria. El Mercantilismo histórico convencional francés, por Don Enrique Menor.—Suelos.—Escalafon del cuerpo de empleados de Aduanas.—Anuncio.»

—El número 80 del *Fomento de la Produccion Española*, correspondiente al 19 de Enero, publica las materias continuadas en el siguiente sumario:

«El régio enlace.—Nombramientos.—Publicaciones.—Exposiciones y Jurados.—Trompetazo.—Personal de la Junta de Aranceles y Valoraciones.—Exposicion regional del Este de España.—¡Desperta-ferro y á Paris!—Valoraciones.—Tratado hispano-ingles.—Ecos de Madrid.—Proyecto de *El Imparcial*.—A propósito del tratado hispano-ingles.»

—El número 10 de nuestro ilustrado colega *Los Ecos del Nalon*, contiene el siguiente sumario:

«Ojeada sobre el territorio de Asturias y sus minas de carbon, por José Arias de Miranda.—¡Progresos la ciencia médica? por Arturo Builla.—Quién era ella, (continuacion.) por Fenicio.—Nuestro grabado.—La protesta eterna, poesias por Leopoldo Alas.—La Rasina Olga, (continuacion.)—Ecos de la semana, por Saladino.»

EPIGRAMA.

«¡Con que de nuevo aquí estás!»
—gritó al mendigo Blas Tejo;
y mostrando el traje Blas,
gruñó, «mirara usted más,
y viera que estoy de viejo.»

—Solucion á la charada del número anterior: AMÉRICA.

CHARADA.

—Doctor, usted bien lo sabe,
usted lo sabe, de fijo;
dígame, por Dios si es grave
el mal que sufre mi hijo.
—Muy grave.—
¿Y no hay *dos tercera*
para tal padecimiento?—
—Nó, señora; vano fuera
el humano entendimiento.—
—¿Tanto daña á la existencia
que la ciencia no le alcanza?—
—¡Oh! para el *todo* no hay ciencia:
¿No abrigue usted esperanza....!

SECCION COMERCIAL.

MERCADO DE GIJON.

ACEITE de Sevilla, á 53 rs. arroba.
AGUARDIENTES.—Tarragona de 17º, 74 pesos pipa.—Id. anís doble, 84 id.—Id. industria, 60 id, (firmes.)—Caña legitima, 72 pesos id.
ARROZ.—De 2 pasadas, 22 rs. arroba.—3 pasadas, 23 1/2 id.—Id. cepillado, 23.—Id. cilindrado, 27 id.
AZÚCAR.—Quebrado de 2.ª, de 55 á 57 rs. arroba, segun clase.—Id. de 1.ª, de 63 á 64 id. id.—Id. blanco superior, de 68 á 70 id. id.—Id. refino en pilones, 70 á 72 id. id.
CANELA.—De 18 á 25 rs. libra.
CAFÉ.—50 y 32 pesos quintal, segun clase, (en alza.)
CACAO.—Desde 6 1/2 hasta 10 rs. libra.—Guayaquil superior á 5 1/2 rs. libra, (en alza.)
GRASA.—77 pesos, (poca existencia.)
GINEBRA.—7 rs. frasco.
HARINAS.—1.ª, 21 rs. arroba.—2.ª, 20 id.—3.ª superior, 17 id. id.—3.ª corriente, 15 id. id.—4.ª 13, id. id.
JABON inglés, beta azul, de 1.ª, 44 rs. arroba.—Id. amarillo, Santander, 30 rs. id.—Id. Sevilla, 38 rs.
PETRÓLEO.—En cajas de dos latas, 80 rs. caja.—Id. en barriles, 2 rs. litro.
SALVADO.—6,75 rs. arroba.—CEBADA.—58 rs. fanega asturiana.

De los precios de las que son para la localidad, se descuentan los derechos de consumo, cuando se las dé salida: 0,92 en las harinas; 0,20 en el salvado y 1 en la cebada.

CARBONES.—Tonelada de 1.000 kilogramos puesta á bordo de los buques por los drops.

	Reales.
CRIBADO seco.....	68
» medio graso.....	70
» para gas.....	72
MENUDOS para gas.....	58
» para fraguas.....	60
» bruto.....	30
» lavado seco.....	36
» lavado graso.....	42
AGLOMERADOS.....	68
COK (Braña).....	88
COK de Mieres.....	99

SECCION DE ANUNCIOS.

D. EVARISTO DEL VALLE Y ALVAREZ, Juez Municipal del término de Gijón.

HAGO SABER: que el día 5 del próximo mes de Febrero y hora de las once de su mañana, tendrá lugar en el local de este Juzgado, el remate en pública licitacion de una casa señalada con el número 8 en la calle de la Matriz, de esta misma villa, que linda por el Saliente con propiedad de D. Eduardo Valdés, Mediodía con mas bienes de este señor, Poniente con otros de los herederos de D. Francisco Argüelles y su esposa, padres de la ejecutada, y por el Norte con la calle de la Matriz, la cual mide de frente nueve piés, por su lado derecho entrando veinte y nueve, por el izquierdo treinta y ocho, y su parte trasera treinta, que medidos geométricamente, dan por resultado la cantidad de seiscientos cincuenta y tres piés, y veinte y cinco céntimos de otro, tasada en *cuatro mil quinientas pesetas*.

Lo que se anuncia al público con el fin de que llegue á conocimiento de los que deseen interesarse en la subasta, advirtiéndole que no será admisible postura que deje de cubrir las dos terceras partes de su tasacion.

Gijón y Enero doce de mil ochocientos setenta y ocho.—Evaristo del Valle.—Higinio Alvarez Perez, Secretario.

SERVICIO MENSUAL DE VAPORES DE LA COMPAÑIA ANGLO-AMERICANA Para la Habana y Nueva Orleans.

Saldrá de la Coruña el día 4 de Febrero con destino á estos dos puertos, el magnífico vapor

MEMPHIS.

Admite pasaje y carga.

El precio de pasaje para la Habana y Nueva-Orleans, es:

1.ª cámara	Rs. 2.400
2.ª id.	1.400
3.ª id.	700

Se les ofrece á los pasajeros comodidades especiales y esmerado trato, facilitando al pasaje de tercera literas independientes, comidas abundantes y variadas, siempre con vino y pan fresco.

Para los demás pormenores, igualmente que para la carga, dirigirse á los agentes generales de la Compañía en esta provincia

Sres. J. Menendez y Compañía,
Calle de la Trinidad, 7.—Gijón.

Cascarilla Americana.

—Perfeccionada.—

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y conocen hasta el día: hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas, y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso, basta empolvase con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

Se hallan de venta en todas las perfumerías de Madrid y provincias.

En Gijón: Quincallería y perfumería, las tres B B B, de D. Eustoquio G. Granda, calle de Munuza, n.º 5, al precio de 20, 16, 12 y 8 reales caja, cada una de las cuales lleva un prospecto con las instrucciones para usarla.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana y en la etiqueta que cierra la caja debajo del prospecto lleva la firma del autor.

TRASLADO.

El establecimiento de tejidos de FAUSTINO DIAZ se ha trasladado del local en que se hallaba, calle Corrida, núm. 9, al núm. 21 de la misma, donde sus constantes favorecedores podrán encontrar un nuevo y variado surtido de géneros, que satisfaga sus deseos. Los precios, como siempre, son los mas arreglados; pues lo que desea es vender mucho y pronto, para hacer dinero.

Gran depósito de vino superior de Navarra, para mesa.

Siendo este uno de los mejores vinos que se cosecha en España, y el que generalmente mas se usa en las comidas por su agradable gusto y por no contener composicion alguna, y actualmente desconocido en este pueblo:

Los dueños de este depósito no han omitido sacrificio alguno para dar á conocer á este respetable público, este líquido, no tan solo por la bondad de su clase, sino por su económico precio.

Dicho depósito se halla en la plazuela del Infante donde estaba el antiguo Registro.

La menor medida para la venta será la de una cántara.

NOTA. Se sirve á domicilio, en botellas convenientemente corchadas á máquina, siempre que el pedido no baje de 25 botellas, al precio de 41 reales la cántara del país.

Círculo Mercantil é Industrial de Gijón.

Esta Sociedad acordó vender el pabellon que posee, y tiene situado en el Paseo de Alfonso XII. Las personas que deseen adquirirlo, pueden entenderse con el Presidente del Círculo.

VINO DE VALDEPEÑAS.

Hay una partida, clase buena, como de costumbre, en el establecimiento de los Castellanos, y á precio arreglado. —2

LA CORUÑESA, FABRICA DE TEJIDOS DE LINO de Pedro Casagne, Arné y C.ª

DEPÓSITOS

Gijón, Trinidad, 18. Oviedo, Magdalena, 6.

Las importantes compras que continuamente realiza esta casa, para surtir las varias sucursales que tiene establecidas en Asturias y Galicia, nos permiten necesariamente obtener ventajas positivas en los precios, que recaen, como fácilmente se deja comprender, en beneficio del público.

Debido á esta favorable circunstancia, podemos ofrecer un variado surtido de pañuelos de hilo y de batista, mantelerías inglesas de 12, 18 y 24 cubiertos; cobertores de lana y telas de hilo de todos los anchos, recientemente recibidas de las fábricas que mas crédito gozan en el ramo, reuniendo á lo económico del precio, la superior calidad del género, condiciones ambas, que debe tener siempre en cuenta el comprador.

Con las mejoras introducidas nuevamente en nuestra fabricacion de tejidos de lino, la produccion aumenta notablemente, y merced á esta circunstancia, los precios se han reducido, quizá mas de lo que es creíble. Invitamos, pues, al público, visite nuestro establecimiento, en la seguridad, de que ha de quedar satisfecho y complacido en sus compras.

Trinidad, 18.

CLASE DE MÚSICA,

bajo la direccion de D. Justo Buznego, en su casa habitacion calle Corrida, n.º 23, principal.

El día 2 de Enero, dieron principio las lecciones de solfeo, violin, piano, flauta y clarinete, de doce á dos de la tarde y de cinco á siete de la noche, segun convenga al interesado.

Los honorarios son sumamente módicos. Los muchos discípulos aventajados con que cuenta en esta poblacion, es la mejor garantía que puede ofrecer al público.

D. Francisco Gonzalez Lopez, Licenciado en la facultad de Medicina y Cirugía, se ha establecido en esta poblacion, y ofrece su gabinete curativo en la calle de la Fuente Vieja núm. 13, 2.º

Horas de consulta, de 12 de la mañana á 2 de la tarde. Consulta gratis á los pobres de solemnidad.

COMERCIO DE FERRETERIA de Joaquin P. Villabrille,

Corrida, 49.

En este nuevo establecimiento existe un variado surtido de artículos del mencionado ramo, de las mas acreditadas fábricas del Reino y del Extranjero, sobre cuyos económicos precios se llama la atencion del público.

Bien acreditado tiene su dueño en el corto tiempo que se halla establecido, lo arreglado de los precios á que vende, no siendo otro su objeto al dar este anuncio, que hacer ver las ventajas que reportará en las compras á los maestros y dueños de obras, así como á todos sus muchos favorecedores. Además del gran surtido de herramientas y todo lo necesario para obras, tiene un buen surtido de camas de hierro á 90, 100 y 120 reales.

Hay tambien telas metálicas, cribas de id., aceros fundidos y mechas para barrenos.

Básculas de 100 kilos á Rs. vn.	170
» » 150 » á »	200
» » 200 » á »	220
» » 500 de Romana	640

De mostrador desde 2 kilos á 15.

Tambien se vende una balanza con platos de hierro y sus pesas métricas ya contrastadas.

LA CUBANA, Fábrica de Jabones y Bujías esteáricas de Rendueles y Compañía.

GIJÓN.

Las bujías de este acreditado Establecimiento están reconocidas como las mas superiores que en España se fabrican. El Jurado de la Exposicion de Lugo, que es el único certámen donde hasta ahora han sido espuestas, haciendo justicia á su indisputable mérito, las ha premiado recientemente con una medalla de plata.

Escusado es insistir mas sobre la bondad de dichas bujías, pues es circunstancia que todos los que las han visto y probado reconocen; pero conviene hacer notar, que aun siendo su precio un poco mas subido, son mas económicas que todas las demás conocidas, incluso las extranjeras, y esto que parece á primera vista un contrasentido, puede cualquiera persuadirse de que es una verdad, encendiendo á un mismo tiempo una bujía de LA CUBANA y otra de igual peso de cualquiera otra fábrica, y se convencerá prácticamente que la mayor duracion de la primera compensa con creces su mayor costo, siendo, pues, mas ECONÓMICAS é infinitamente mejores, no es de extrañar la gran aceptacion con que el público las distingue.

Los Sres. Comerciantes pueden dejar las notas de pedido en el comercio de la calle de los Moros, número 7, donde se recogerán diariamente.

Almoneda por ausencia.

Se hace de catres de hierro, sillas, mesa-comedor de nogal, lámparas de mesa y pared, báscula de mostrador con caja de pesas de latón, máquinas de encorchar y capsular botellas, capsulas, papel de plomo, ticores, vinos, etc.

Calle del Noroeste, registro del vino, entresuelo; todos los días de 10 de la mañana á 4 de la tarde. —1

ALMACEN DE QUINCALLA de Benigno Piquero,

Cuatro Cantones.—Gijón.

Pages para recoger el vestido.—Horquillas de concha propósito para prender el velo.—Paraguas para Sra. y Caballero.—Variado surtido en lámparas para colgar.—Portamonedas de marfil con reloj, alta novedad.—Neceseres para Señora, con y sin música.—Argollas de madera y de latón para pabellones de cama.—Ruedos coco para las escaleras y un buen surtido en objetos de escritorio.

Hay asimismo en este establecimiento muchas clases en semillas de legumbres y flores, y se sirven encargos para la adquisicion de árboles frutales y de adorno.

Imp. y lit. de Torre y Compañía.—GIJÓN.